

ELECCIONES PRESIDENCIA MUNICIPAL

EL 25 DE JUNIO DEBATEN POR LA ALCALDÍA

Candidatos a la presidencia municipal de Culiacán hablarán sobre movilidad, obras públicas y seguridad

Redacción @AdrianLopez_G

Los cuatro candidatos a la presidencia municipal de Culiacán confirmaron su participación en lo que será su último debate en esta campaña electoral. Contrastarán propuestas el lunes 25 de junio en el Museo de Arte de Sinaloa, en evento organizado por EL DEBATE, ejercicio al cual se suma ADN Informativo MX.

La cita es a las 11:00 horas. El evento tendrá una duración de una hora con 18 minutos y permitirá a la ciudadanía enterarse de primera mano de las plataformas de los cuatro candidatos a la alcaldía en temas de gran relevancia para los culiacanenses, como lo son movilidad, obras públicas, medio ambiente, así como seguridad y combate a la corrupción desde el ámbito municipal.

Participarán Robespierre Lizárraga Otero, de la coalición Por Sinaloa al Frente, integrada por el PAN, PAS, PRD y MC; Jesús Valdés Palazuelos, abanderado en candidatura común por el PRI, PVEM y Nueva Alianza; Jesús Estrada Ferreiro, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, integrada por Morena, PT y PES; y Carlos Arturo García, candidato del PAIS.

Participación

Al evento se invita a dirigentes de los distintos partidos, estudiantes, académicos, autoridades universitarias, representantes de las asociaciones civiles, autoridades electorales, representantes de la iniciativa privada, colegios de profesionistas y medios de comunicación.

Asimismo, se plantea la participación de estudiantes de diferentes universidades tanto públicas como privadas, quienes cuestionarán y harán saber sus inquietudes a los candidatos participantes. El ejercicio democrático será transmitido en vivo por la página de Facebook Periódico EL DEBATE.

El debate consta de cinco bloques: uno para la presentación, otro para confrontar propuestas, uno más para una mesa de discusión, otro para preguntas de estudiantes y, finalmente, el cierre, con un mensaje de despedida.

Perfiles

En su página oficial de Facebook, el alcal-

de con licencia que busca la reelección Jesús Valdés señala que desde hace 18 años ha trabajado en el servicio público. Inició como secretario de la Rectoría de la UAS, fue director de Atención a la Juventud de Culiacán, líder nacional de Jóvenes Campesinos, diputado local y presidente de la Comisión de Desarrollo Económico, director de Fomento Económico del Ayuntamiento, diputado federal y presidente municipal de Culiacán.

Entre sus propuestas, el candidato ha destacado la rehabilitación de espacios públicos y la pavimentación de vialidades. Asimismo, da a conocer su celular: 667 301 6101 para mantener un contacto directo con la ciudadanía.

Jesús Estrada Ferreiro, candidato de Morena, ha presentado entre sus propuestas mayor seguridad y vigilancia para comerciantes en puntos de afluencia como el mercado Los Huizaches, también se encuentran propuesta de reforestación y activación de espacios verdes en la capital. Estrada Ferreiro es abogado, fundador del Instituto Benito Juárez para la Protección de Niños de la Calle, así como del Colegio de Abogados Benito Juárez y la asociación Defiende tus Derechos.

En la elección a la gubernatura pasada contendió como el candidato de Morena.

En el caso de Robespierre Lizárraga, el candidato de la coalición Por Sinaloa al Frente ha hecho énfasis en mejorar la movilidad en la ciudad, mejorar rutas con los concesionarios de transporte urbano y realizar campañas viales. En materia educativa ha propuesto establecer un programa de apoyo a

alumnos de escasos recursos y el fomento a la lectura a través de parques-bibliotecas.

El candidato del PAN-PAS-PRD-MC es licenciado en Derecho por la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Sinaloa; tiene una maestría en Derecho Electoral cursada en la Unidad de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho Culiacán, de la UAS.

Carlos Arturo García es candidato del nuevo partido estatal, PAIS, y empresario integrante de asociaciones como Parlamento Ciudadano y Centro Vivo. Compite actualmente por primer vez por un puesto de elección popular avalado por

DEBATE DE IDEAS Y PROPUESTAS 2018

Candidatos a la Presidencia Municipal de Culiacán

Fecha: **25 de junio** de 2018

Lugar: **Museo de Arte de Sinaloa (Masin)**

Hora: **11:00 AM** a **12:20 PM**
Duración: **1:18:35**



Paúl Villegas



Moderadores

Victoria Sánchez



Participantes por orden de acomodo en el escenario de izquierda a derecha



Carlos Arturo García López, candidato del PAIS



Jesús Estrada Ferreiro, coalición Juntos Haremos Historia (Morena-PT-PES)



Robespierre Lizárraga Otero, coalición Por México al Frente (PAN-PRD-MC)



Jesús Valdés Palazuelos, candidatura común (PRI-PVEM-Panal)

Bloque 1.- Presentación de los candidatos mediante respuestas cortas con máximo **10 preguntas del Cuestionario Proust**, creado por el famoso novelista Marcel Proust, las cuales ayudarán a conocer un poco de la personalidad de los aspirantes. Cada candidato tendrá hasta un minuto para responder.

- 1.- Jesús Valdés Palazuelos
- 2.- Carlos Arturo García López
- 3.- Jesús Estrada Ferreiro
- 4.- Robespierre Lizárraga Otero

Bloque 2.- Los candidatos expondrán propuestas sobre los temas de **movilidad, obras públicas y cuidado del medio ambiente**.

Cada aspirante tendrá hasta dos minutos para exponer, previa pregunta del moderador en la que se dará un breve contexto de la realidad que impera en Culiacán sobre cualquiera de los tres temas arriba citados. A cada exposición le seguirán los tres candidatos restantes con hasta un minuto para su réplica, y cerrará el abanderado expositor con hasta un minuto y medio para su contrarréplica. Esta dinámica se repetirá con cada aspirante, de acuerdo al orden que le haya tocado en el sorteo.

- 1.- Jesús Valdés Palazuelos
- 2.- Carlos Arturo García López
- 3.- Jesús Estrada Ferreiro
- 4.- Robespierre Lizárraga Otero

Bloque 3.- Los cuatro candidatos debatirán libremente durante **12 minutos** sobre los temas de **seguridad y combate a la corrupción**. El moderador solo podrá intervenir para poner orden.

- 1.- Jesús Valdés Palazuelos
- 2.- Carlos Arturo García López
- 3.- Jesús Estrada Ferreiro
- 4.- Robespierre Lizárraga Otero

Bloque 4.- En este apartado **participarán ocho estudiantes de distintas universidades de la capital sinaloenses, quienes plantearán dos preguntas a cada candidato**, quienes a su vez tendrán hasta un minuto para responder a cada uno de los cuestionamientos. Las preguntas serán ideadas por los estudiantes, con la finalidad de que los candidatos respondan a sus inquietudes. El moderador podrá hacer la observación a los candidatos en caso de considerar que la pregunta no fue contestada.

- 1.- Jesús Valdés Palazuelos
- 2.- Carlos Arturo García López
- 3.- Jesús Estrada Ferreiro
- 4.- Robespierre Lizárraga Otero

Bloque 5.- En este último bloque, los contendientes por la alcaldía **tendrán hasta un minuto y medio** para un mensaje de despedida.

- 1.- Jesús Valdés Palazuelos
- 2.- Carlos Arturo García López
- 3.- Jesús Estrada Ferreiro
- 4.- Robespierre Lizárraga Otero

Observación: El Debate de Ideas y Propuestas **durará aproximadamente una hora con 18 minutos**. El tiempo que no aprovechen los candidatos en cada una de sus participaciones no será acumulable.

- En una reunión con representantes de los cuatro candidatos, celebrada en instalaciones de EL DEBATE el 14 de junio de 2018, se realizó el sorteo para el orden de participación durante este debate, el cual será igual en todos los bloques.
- De acuerdo al sorteo, el orden de participación en cada uno de los bloques será el siguiente: empezará Jesús Valdés Palazuelos, seguido de Carlos Arturo García, Jesús Estrada Ferreriro y cerrará Robespierre Lizárraga Otero.

un partido político, pues, en las elecciones del 2016, García López buscó llegar a ser diputado local independiente por el Distrito Electoral 13 de Culiacán. Ha señalado sentirse identificado con el movimiento independiente en Sinaloa; sin

embargo, dijo no haber optado por esta vía en estas elecciones debido a la complicación en cuanto a inversión en personal para lograr la recolección de firmas, uno de los requisitos indispensables para obtener la candidatura.